

## ARTESANIAS EUROPEAS

El continente europeo es el segundo más pequeño en superficie, sin embargo allí se concentran una gran variedad de comunidades que tienen su cultura y tradición. Es por eso que podemos encontrar una gran gama de artesanías que son realizadas por artistas. Europa es la cuna de la cultura occidental y una de las potencias mundiales.

Algunas de las regiones que aún mantienen en vigencia la producción de artesanías son:

### ARTESANIAS DE ALBANIA

La cultura de Albania se relaciona con los ilirios, romanos, griegos, turcos y bizantinos. Todas estas civilizaciones dejaron su huella en este país que construyó su actual cultura en base a esas comunidades. Igualmente, ha sobrevivido la lengua originaria llamada albanés de los primeros pobladores.

Entre los artículos de la artesanía albanesa que resultan atractivos para diversos mercados, encontramos: alfombras, 'kilims', seda, artículos de plata, cobre, madera, bordados, bolsos, libros de fotos o música popular. Generalmente son comercializados en las tiendas de los hoteles.

### ARTESANÍAS EN ALEMANIA

La calidad y originalidad de las artesanías que se producen en Alemania las han llevado a la popularidad. Varios artesanos se han hecho famosos internacionalmente; dos de los más importantes fueron: Durero y Grunewald del renacimiento. En el periodo del Romanticismo se destacó Friedrich y del surrealismo alemán, el artista Ernst fue el más influyente.

Antigua taza y plato de porcelana alemana



Sor María Inocencia Hummel (nació Berta Hummel) asistió a una escuela de arte y luego se unió a un convento. A pesar de que murió a los 37 años, su obra sigue viva en la porcelana de colección.



Figura artesana "Hummel", típica de Alemania

Lo que caracteriza a las obras artesanales de Alemania son las particulares decoraciones que se destacan por su acabado y colorido. Desde hace mucho tiempo, los artesanos alemanes se han organizado en gremios y han desarrollado diversos procesos de aprendizaje. Al aprendiz le llaman Lehrling y al Mestro, Master.

Una tradición de los artesanos es viajar de ciudad en ciudad y de pueblo en pueblo para vender sus obras de arte. Antiguamente esta práctica era muy común, pero ahora son muy pocos los que se dedican a vender las artesanías de este modo.

Los artesanos alemanes del siglo XXI ya cuentan con almacenes dedicados exclusivamente a la venta y producción de sus productos. Muchos de ellos, también comercializan en el comercio internacional por medio de Internet, principalmente.

En Alemania es común encontrarse con mercados navideños que están abiertos durante todo el año. Allí se pueden comprar: relojes artesanales, jarras de cerveza, figuras, cajas de música y tallas en madera son objetos muy apreciados en todo el mundo.

Käthe Wohlfahrt en la ciudad medieval de Rothenburg es uno de los mercados de Navidad más famosos de Alemania.

Otros dos centros importantes son la "Calle de Cristal" y la "Calle de porcelana". Allí se venden una gran variedad de productos y las famosas figuras hechas a mano denominadas Hummel.